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公訴筆記專欄徵稿啟事
　本刊刊載之公訴筆記專欄，歡
迎檢察官、法官、律師就法庭活
動之經驗、案例及心得等來稿，
以輕鬆筆調撰寫1千5百字左右之
短文，經審查刊登，即致贈稿
酬，歡迎踴躍投稿。
　若不願被增刪及授權本社將刊
登之文章彙編專輯者，請註明。

部已在官方網站公布，得獎作品也會

透過網路等方式，提供社會各界後續

運用。法務部次長江惠民表示，反毒

工作其實不分領域、不論年紀、無關

專業，最重要的是有參與反毒的決心

與鼓勵自己與朋友拒絕毒品勇敢說不

的勇氣與毅力，若不幸沾染毒品，更

要勇敢面對，尋求協助，重獲新生。

凝聚死刑議題共識

法務部舉辦研討會
　【本刊訊】近來有關死刑議題再度

引起民間重視，法務部為傾聽各界

的聲音、凝聚共識，特於25日上午舉
辦「凝聚死刑議題之各界共識」研討

會，法務部常務次長吳陳鐶在致詞時

表示，法務部除組成「逐步廢除死刑

研究推動小組」並定期開會外，也希

望藉由這類會議吸納多方意見、增進

公民參與，針對死刑的存廢凝聚社會

共識。

　研討會分別由法務部檢察司調部辦

事檢察官陳孟黎從應報主義的觀點

提出「罪與罰—死刑存廢、執行與治

安的關聯性」報告，並解析死刑執行

與故意殺人案件發生數據間的變化情

形；白曉燕文教基金會董事陳淑貞律

師，則就「如何加強死刑觀點之對

話」提出精闢論點，許福生教授另建

議法務部可將已槍決的死刑犯檔案公

佈，協助各界深入研究，探討死刑犯

的人格養成，讓社會大眾反省，並凝

聚社會共識。此外，吳志光、楊荊生

教授及廢死聯盟林欣怡執行長等也在

會間從不同角度發表各自看法，與會

民眾亦熱烈提出各種想法，會議在理

性、平和的過程中熱烈進行。

　面對死刑存廢此一嚴肅的議題，相

信惟有透過這類理性的探討以及直接

的思辯，才能逐漸凝聚社會共識，促

使政策的形成更符合民意，也使我國

的人權觀念在有自主意識的前題下向

前邁進。

法務部公務人員協會召開

第2次理監事會議
　【本刊訊】法務部公務人員協會於

30日假該部2樓簡報室召開第1屆第2
次理監事聯席會議，會議由理事長羅

吉旺擔任主持人，計有常務理、監事

3人及理、監事7人出席；總幹事等會
務人員11人列席。
　羅理事長除先就該會的成立沿革、

章程、組織分工等作簡要說明外，

並對該會成立以來整體會務籌備運作

情形及財物現況，逐一提出報告，此

外，對該會辦公處所業已獲得法務部

長官的支持得以順利解決，表達感謝

之意。

　會中參與人員對此次討論提案、協

會宗旨、目標以及如何發揮協會功能

等，發言踴躍，達成多項共識，期以

逐步達成提升公務人員地位、保障公

務人員權益、改善工作條件及促進會

員聯誼合作的協會宗旨。羅理事長並

語重心長的期許全體理、監事及會務

工作同仁，均應本著「只許成功、不

許失敗」的信念，群策群力、通力合

作，以提昇法務部暨所屬機關同仁地

位，確保其應有的權益、改善工作條

件及促進會員聯誼合作為工作重點。

　本次會議通過由理事長提名聘用之

會務人員14人，主要幹部名單如下：
總幹事卓文淮（法務部人事處專門委

員）、副總幹事林憲銘（法務部矯正

署科長）、行政組組長解廣怡（臺高

檢署科長）、財務組組長劉志雄（法

務部會計處專員）、法務組組長胡朝

龍（高雄地檢署書記官）、活動組組

長游玉梅（法務部矯正署科長）。

　法務部公務人員協會理監事聯席會

議預定每2至3月開會1次，有關經費
籌措、年度工作計畫及相關活動之舉

辦，均積極規劃中，該會並歡迎同仁

加入會員或提供建言，共同為爭取合

理的權益而努力。


